
第一循环比赛中，凭借着莫雷诺
的进球，申花1比0战胜了江苏苏宁队；
时隔七轮，两队再次相遇，崔康熙最希
望看到的，自然是“昨日重现”，尽管他
的心里很清楚，不管奥拉罗尤还是苏
宁球员，都憋足了一口气想要一雪前
耻。
“不好打是一定的，尤其是苏宁对

上我们。”20日下午，谈到第二天与江
苏苏宁队的这场比赛，申花一位人士
直言，用“最难”两个字来形容应该都
不为过，“一方面，两支球队在过去那
么多年的长三角德比恩怨；另一方面，
江苏苏宁队现在肯定希望能够稳住小
组第二名，这样他们在下一阶段联赛
就能占据一个更加有利的位置，再加
上第一循环时他们输了球，现在当然
想赢回来，这种比赛能好打吗？”
也正因为如此，在目前担任中超

联赛解说嘉宾的原国脚李彦看来，与
苏宁队的这场比赛，尽管从目前的“牌
面”上来看，伤病满营并且只有三名外
援的申花队处于相对不利的位置，但
这并不意味着他们完全没
有机会，“首先是要把心

态调整好，这个心态不光是指上场参
加比赛的队员，包括俱乐部高层，包括
主教练都是如此。对申花来讲，这场比
赛最重要的就是拿到分数，这个是第
一位的，3分最好，1分也同样重要，因
为在这个阶段，两个球队之间差2分还
是差3分，这个是完全不同的，毕竟后
面还有比赛，还有机会再追上来；另一
方面，现在不光是申花队有压力，作为
对手，江苏苏宁会不会有压力？作为竞
争对手的深圳佳兆业队会不会有压
力？既然大家都有压力，那么就看谁能
更快地调整好自己，尽可能地把压力
化解掉，在比赛中更专注和更投入
了。”
虽然没能在足协杯赛拿到想要的

结果，但崔康熙根本没有时间去总结
和反思，他把注意力全都放到了今晚
的这场比赛上面，毕竟只要跨过江苏
苏宁这道坎，接下来的争四希望就会
大上不少，“在第一回合中，我们针对
江苏队的长处进行了一些战术安排，
所以这一轮他们可能会有一些变化，

我们也需要好好准备一下，争取在比
赛中有好的表现。”
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11轮联赛战罢，申花3胜5

?3负积14分，与4胜2?5负的

深圳佳兆业队积分相同，虽然

总净胜球数少了三个，但是按

照本赛季中超联赛规则，凭借

着相互之间的成绩优势，暂时

保住了小组第四名的位置，而

这也就意味着，接下来的最后

三轮联赛中， 一场比赛的胜

负，可以让申花留在争冠组这

个“天堂”，也有可能跌入保级

组这个“地狱”，更何况，在这

两支球队的身后，还有大连人

和广州富力并不遥远的追赶

的脚步声。

不管从哪个角度来讲，对

主教练崔康熙，对申花，今晚

与苏宁这个老冤家的比赛，就

是一场名副其实“生死之战”。

本版撰稿 本报记者 李冰
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打完上一轮与大连人队的比赛
之后，申花教练组就为莫雷诺、朱宝
杰和于汉超挂起了“免战牌”，而这也
就意味着，哪怕影响到足协杯，他们
也不会在与广州富力队的比赛中上
场，在三人伤势恢复情况尚不明朗的
情况下，崔康熙更希望把这三块“好
钢”，用在跟江苏苏宁队比赛的“刀
刃”上面，毕竟在中超联赛连续六场
不胜的情况下，想要在最后三轮保住
前四，留给申花队犯错的空间，已经
很小了。
相比要接连对阵鲁能泰山、大连

人和江苏苏宁队的深圳佳兆业队，申
花在打完与江苏苏宁队这场比赛之
后，接下来的两个对手分别是广州富
力跟河南建业。

尽管从“牌面”和目前的排名来
看，广州富力与河南建业并不算强，
但是在第一循环的比赛中，申花队2
比3输给广州富力，0比0战平河南建
业，并没有从这两个相对较弱的对手
身上占到任何便宜，所以对崔康熙来
讲，更不可能把希望寄托在虚无缥缈
的“后面的比赛”当中，而江苏苏宁则

是他要在争四道路中必须翻过去的
第一座“大山”，对于这一点，韩国老
帅也没有否认，“接下来这三场比赛
都要打好，才能实现我们的目标。作
为教练，越是困难的时候，越要信任
球员，这样我们才能更好地为后面的
比赛做好准备。”
作为对手江苏苏宁队的强大是一

方面，另一方面，更让崔康熙头疼的，
恐怕还是眼下申花球员的伤病问题。
上轮与大连人队的比赛，原本就有伤
在身的后防大将冯潇霆并没有首发，
但是在比分落后而且防守压力越来越

大的情况下，崔康熙只能将他派遣上
场，稳住阵脚并且为最终扳平比分打
下基础，而代价则是冯潇霆的伤势出
现了反复，再加上同样在那场比赛中
受伤的莫雷诺和朱宝杰，以及足协杯
对阵广州富力时因伤下场的外援姆比
亚，短短一周之内，申花队几乎折损了
半套主力阵容。崔康熙承认，即便足协
杯休战的莫雷诺和朱宝杰能够在与江
苏苏宁队的这场比赛中出战，但是以
他们的状况，“目前来说，90分钟比赛
对于他们而言，也是非常困难的。”

对于足协杯，崔康熙应该是从一
开始就患得患失的，这从他排出的那
套首发阵容当中不难看出。

对阵广州富力的申花主力当中，
赵明剑、钱杰给、秦升、姆比亚和杨旭
都是最近比赛打得比较多的，真正意
义上这个赛季第一次亮相的“新人”，
只有孙凯和汪海健。虽然三天后就要
迎来争四道路上事关“生死”的与江苏
苏宁队的一场比赛，但是作为足协杯
上届冠军，韩国主帅还是希望用最稳
妥的办法，用最小的代价，拿到晋级下
一轮的资格。

相比之下，广州富力队“练兵”的
目的更加一目了然，主力阵容当中不
但没有外援，联赛主力也只有韩佳奇、
叶楚贵和李提香等寥寥数人，其他的
全都是在联赛中鲜有上场机会的“生
瓜蛋子”。或许也正因为如此，在两队
僵持了上半场45分钟之后，崔康熙率
先换上了彭欣力，进一步加强中场的
控制力，而后者也不辱使命，创造了一

粒帮助申花队取得领先的点球；而在
萨巴、黄政宇和宋文杰这些富力队主
力上场之后，崔康熙更是直接用温家
宝和曹 定换下了孙凯和杨旭，希望
用联赛中的最强攻击线来尽快扩大领
先优势。可惜的是，几次进攻无果之
后，广州富力队利用张功的进球将比
分扳平，并且在最终的点球大战中将
申花淘汰出局，作为上赛季的冠军得
主，申花这个赛季的足协杯之旅，就此
戛然而止。
尽管从时间上看，足协杯第二轮

比赛是在今年的11月26日，与中超联
赛并不存在冲突，只要能过了广州富
力这一关，申花队将以种子球队的身
份，面对一支来自中甲联赛球队的挑
战，但是考虑到申花接下来还要参加
亚冠联赛，而一再延期之后的亚冠东
亚区比赛将在11月15至12月13日完成，
赛季初便下定决心要在亚冠联赛中取
得突破的崔康熙和申花，在“失去”了
金信煜和沙拉维两名外援之后，在参

加赛会制的亚冠小组赛的同时，很难
分心再“组”一支球队去应对足协杯的
比赛———事实上，由于今年亚冠小组
赛将采用赛会制的方式在国外举行，
如果届时国内依旧执行目前的新冠肺
炎疫情检验检疫政策，球员回到国内
必须先进行十四天的隔离，不光是申
花，今年参加亚冠联赛的其他三支中
超球队都将面临着同样的问题。

或许是应了那句“越怕什么就越
来什么”，原本就只有两名外援能够
出战的申花，在与富力队的比赛
中又“折损”了之前表现出色的
姆比亚，虽然从目前的情况
来看，只是因为疲劳造成的
轻微肌肉伤，但是在角逐小组前四
最为关键的联赛收官阶段，这样的情
况显然是崔康熙最不愿意看到的，在
轮换阵容和练兵都没能很好实现的情
况下，姆比亚又受伤下场，他也只能接
受足协杯首轮便输球出局这个得不偿
失的结果了。

争四生死战，Show Hand！

鸡肋足协杯 老崔有点患得患失

“长三角德比不好打”

■ 预计申花首发


